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过去 10 年间，共有 120 万少年参加了“快
乐男声”选秀节目。日前，表现2013快乐男声
选秀的纪录片 《我就是我》 在北京首映，导演
范立欣、快男节目总导演马昊携包括华晨宇、
欧豪、白举纲在内的 2013 年“快男十强”到
场。该片将于7月25日公映。

纪录片基本上由快男比赛的花絮组成，展
现了这群年轻人从青涩参赛到在伤痛、离别、

挫折中成长的历程，李
宇春、陈坤、谢霆锋等

当届评委也有出镜。2007年快男十三强王栎鑫和
陆虎均表示，非常嫉妒这一届的师弟，“如果我们
也有一部电影记录当年多好。”陆虎告诫弟弟妹
妹们：“其实走下舞台后你会发现，当时能在舞台
上表演的机会真的来之不易。现在发一张唱片没
那么简单了，你们今后必须更加努力。”

导演范立欣虽然没有拍摄过故事片，但在纪
录片领域，却是当今中国最出色的青年导演，曾
经在 2013 年被《纽约时报》的电影版评为“全球
20位40岁以下最有才华的青年导演才华的青年导演”。”。他拍摄的

纪录片《归途列车》在荷兰阿姆斯特丹国际纪录
片电影节上获得了最佳纪录长片奖。他也是我国
首位美国艾美奖最佳纪录片奖的得主。范立欣
说，片中快男们的话让他印象深刻，“他们说，

‘我们不是在追名利，而是告诉世界我们长大
了，我们是值得被信任的孩子’。这些话很让人
感动。””而他拍而他拍摄该片最大的动力，是用真实的

影像来记录 20 年后可能会影
响中国的这些人在今天的成长
过程。 （小 西）

剧角映画湖北开影城

近日，剧角映画影院投资管理有
限公司与湖北富迪实业有限公司举行
影院战略合作签约仪式。双方首批合
作的两家影院将于今年底以前在湖北
仙桃市亮相。

剧角影投公司是中国影院产业的
新生力量，背靠剧角映画文化传媒，
遍及投资、制片、营销及发行领域的
全产业链业务。据悉，剧角映画国际
影城计划在未来3年内拓展直营及品
牌加盟影院至少 50 家，将剧角主导
制片业务与剧角影院业务进行衔接。

（徐 珂）

7月16日晚，随着杨子春、史琳
等人的群口单弦 《井冈美味》 的上
演，由中宣部、中央文明办和中国文
联主办，中国曲协承办的“我们的价
值观——曲艺走基层全国百场巡演”
启动仪式暨“节俭养德”首场演出在
北京市房山区韩村河正式举办。近两
个小时的演出中，姜昆、张志宽、戴
志诚、杨子春等知名曲艺家和众多优
秀中青年曲艺演员用形式多样的曲艺
节目向韩村河观众呈现了近年来新创
作的展现社会主义核心价值观的优秀
作品，深受观众喜爱。

下午5时许，观众席上早已坐满
了韩村河村民。很多人在演出前一个
多小时便迫不及待地前往现场，准备
观赏自己期待的演出。村民朱元龙
称，自己带着家人一早前来是为了占

据“有利地形”，可以近距离地感受
曲艺的魅力。

整场演出以节俭为主题，容纳了
相声、快板、单弦、京韵大鼓、西河
大鼓、二人转等多种曲艺形式。《节
俭小唱》、《一分钱一两米》、《情系西
花厅》、《检察官》、《清心汤》 等节
目，或反映现实题材，或重新演绎经
典传统作品，或反映伟人生活，或于
嬉笑中阐释俭约不贪，或在古人的故
事里倡导节约。其中，张晓春和辛艳
梅表演的二人转《清心汤》以朱元璋
和王美香的一段佳话为题材，在“清
心汤”诞生的故事中宣扬了节俭的美
德和精神，让观众在视听盛宴中得到
一次精神的升华。演出过程中，很多观
众自发地与台上主持人互动，并不时
地为演员的精湛演技送上热情的欢
呼。最后，在姜昆和戴志诚的对口相声
后，启动仪式落幕，观众们一边回味着
曲艺节目，一边依依不舍地离开。

中国曲协有关负责人表示，围绕
“国是家”“勤为本”“俭养德”“诚立
身”“孝当先”5 个主题，众多知名
曲艺家和优秀中青年曲艺演员将在启
动仪式之后，深入到全国各地基层的
城市广场、农村集镇，进行106场文
艺巡演。
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《我就是我》回顾快乐男声选秀
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自 6 月 29 日首播后，北京卫视
《妈妈听我说》 在众多亲子类节目中
掀起了一轮热议，8岁小姑娘犀利点
评妈妈“你不懂我们的世界”，俨然
哲学家，说话铿锵有力掷地有声。在
这声音背后，是无数中国小孩的倾
诉，是无数家庭面临的困惑。每个孩
子都是一个思想家，《妈妈听我说》 为家长和孩子架起了一座
沟通的桥梁，让父母学会倾听，尊重孩子的想法，学会从孩子
的视角看世界。

“爱是教育的前提，没有爱就没有教育。”每一位母亲在教
育子女的过程中，必定饱含了爱意。然而，在现实生活中，对
于心智尚不成熟的儿童们，这种“爱”却不被理解，甚至可以说，
这种“爱”成为了一种负担。

“妈妈，我想让你抱抱我！”一个不习惯于以拥抱表达爱意
的母亲，在孩子眼中却成为一种痛。“妈妈，可不可以不要打
我？”无规矩不成方圆，棍棒底下出孝子，这些是老话常说
的。可如今大多数孩子却不这样认为，甚至滋生了一种“逆
反”心理……

在社会高速发展的当下，“00后”接收的信息迅速而多元
化，互联网、手机等使孩子们早就形成了自己的交际圈子，

“00后”比我们想象的要早熟得多。但早熟并不等于成熟，孩
子可能不会理解家长的每一次喝斥，孩子可能不知道梦想为何
物，孩子可能不明白父母的良苦用心。传统家庭教育方式在思
想奇特的“00后”身上已经落伍，新型的、开放的沟通式教育

呼之欲出。孩子渴望被理解，渴望大声说出自己的想法。在《妈妈
听我说》这个舞台上，孩子敢于对妈妈说“不”，愿意诉说心中期
许，这并不是对妈妈的否定，而是期待与妈妈再一次牵手。

北京卫视《妈妈听我说》目前已经播出数期，节目邀请的明
星妈妈买红妹、张庭、王艳在教育子女方面都或多或少地存在一
些问题，子女也对她们提出了要求。买宝瑶希望能够养宠物，林
家菱想穿漂亮迷你裙，球球想吃零食，这些琐碎得不能再琐碎的
事情摆在孩子面前，却是心中割舍不下的东西。而最终，明星妈
妈们在萌宝天团及六六老师的调解下，作出了相应改变。“我现
在很庆幸，我的孩子不是他们。”

在这个世界上，为爱而改变的并不仅是爱情，还有亲情，
母爱就是其中一种。如果说，过去我们不知道如何让孩子发
声，那么现在我们该做的是如何改变。《妈妈听我说》 中的明
星妈妈只是陪衬，真正的主角是来自普通家庭的妈妈们。当单亲
妈妈做出承诺愿意付出更多时间陪伴儿子时，当妈妈愿意拥抱
女儿时，当妈妈表示不再轻易动用“家法”时，我们看到了孩子眼
中的喜悦，更难能可贵的是看到了一个个普通妈妈的改变。

左图：主持人乐嘉、点评嘉宾六六和孩子们在一起

为爱而变，《妈妈听我说》架起沟通的桥梁
安 晶

本报记者 苗 春本报记者 苗 春

成功打造 《老男孩猛龙过江》 的柯利
明、肖央可算电影界“80 后”的突出代表。

该片由“筷子兄弟”2009年的著名微电影 《老男
孩》 升级而来，无明星无大投资，上映 4 天破亿
的票房，从网络草根一直蔓延到大妈们的“神
曲”《小苹果》，都令人对影片刮目相看。影评人
鸿爪评价：“它是音乐片、动作片、爱情片、风光
片，总之，它是一锅大乱炖。所以，如果你喜欢
东北菜，你也许会喜欢它。当片头字幕飞出来的
时候，一种记忆从心底被逼出来。歌曲依然是打
动人心的，带着草根，带着恶搞，还有梦想和爱
情。叙事形式和电影语言都很成熟。”

没钱没大腕，就拼才华智慧和胆魄

影视投资人、儒意影业执行董事柯利明进入
电影圈只有 5 年，但他有一张非常不错的成绩
单：他是 《老男孩猛龙过江》 的第一出品方；他
从改编网络小说的源头开始，改剧本、定主创，
聚资源，完成赵薇 《致我们终将逝去的青春》 的
项目；在电视剧方面，他主导投资的电视剧有十
余部，比如 《李春天的春天》、《前妻的车站》、

《王海涛今年四十一》、《北平无战事》等。
2009年正式进入电影圈之前，曾留学澳大利

亚主修货币金融学的柯利明是香港投行的一员。
他带着自己挣的和哥哥给的钱共1000万元人民币
转入影视圈。“可是我发现好项目都不缺钱。”于
是从头做起，购买了大量畅销网络小说开始做剧
本。他这样年纪轻轻，如何获得 《致青春》 这样
的好项目？他说，这些后来炙手可热的项目起初
都并没有被看好。

虽然 《老男孩》 微电影被网民大量关注，但
这个组合从未商演，更不是大腕。柯利明又觉得
自己钱不多，那么可以利用的就只有才华和智
慧。前无古人的音乐营销的主意出炉！王太利正
好也想改变一下“别人听了我的 《老男孩》《父
亲》《赢家》这些歌就哭”的路数，希望创新。而
在肖央眼里，王太利虽然生于1969年，但“长不
大”、总是“小愉快”，《小苹果》就是“老夫聊发
少年狂”。于是筷子兄弟无底线出演，请了鸟叔

《江南style》的韩国编舞做指导，迅速从优酷掀起
一场互联网狂欢，叫醒互联网上 《老男孩》 久违
的粉丝，转化成影片的观众，“神曲”的爱好者也
走进了影院，再通过在三里屯等地的快闪活动，
最终达到了全民同唱“小苹果”的奇效。

而更不可思议的是，柯利明站上《变

形金刚 4》 的中国首映礼舞台，代表 《老男孩猛
龙过江》 与这部好莱坞超级大片达成“和为贵”
的协定。他与美方顽强沟通的过程，他对于 《变
形金刚 4》 与 《老男孩猛龙过江》 市场互补的阐
述，让派拉蒙总裁惊叹：“中国少有的具有如此广
阔视野和思维的年轻‘80后’制片人”。

5年制作一部片子，先作品，后商品

肖央虽然也只有 34 岁，但微电影 《老男孩》
火爆时，他已经是成名的广告片导演。有名头的
大公司几乎都找过他，希望马上拍个大电影赚
钱，但他始终没有松口。“最起码我希望以客观、
尊重、敬畏的态度去做这个事。这好像说我要种
稻子，它要有春夏秋冬的，你就要光着脚板去泥
地里播种，要去除虫子，要一点点做这个事，不
是最后就想丰收那个喜悦。这是需要时间的。”肖
央说，“这5年里我确实努力了，而且这已经是我
能做到的最好了。”

柯利明说，“它是筷子兄弟五年磨一剑的诚意
之作，可以打通 70、80、90 后的共通情怀。”著
名影评人“摩西不夜奔”在微博评论：“影片让我
看到了不一样的筷子兄弟，看到了勇于突破、敢
于创新的筷子兄弟”。

柯利明搭班子找的是清一色年轻导演，因为
“大腕导演不会给我们机会”，也因为“年轻导演
会给电影带来时代感，他们对时代的了解有新的
东西，对当下人群的生存状态有自己的感受，而
且乐于表达，表现手法上节奏比较快。”他投资影
视作品，目前为止从来没有失败过，《致青春》的
投资回报率超过 5 倍，电视剧一般也有两倍。他
认为，当下大量作品失败的原因就是质量不够
好，“完全奔钱去了，就想着做完卖票拿回钱
来”，而他不是。“我会先产品，后商业，一定要
沉下心来，去做好电影产品本身。为什么 《老男
孩猛龙过江》 每一首歌都动人？我希望电影还是
精神食粮，带来一定的营养。”

柯利明对比了他合作过的年轻导演：“赵薇多
年从业，她有自己对青春的理解，有她的女性视
角；郭敬明有敏锐的商业头脑，懂营销、出书；
肖央接地气又有理想主义的情怀，能观察生活又
有梦幻的东西。”他希望合作的“80后”导演
还包括 《同桌的你》 导演郭帆，《北京
爱情故事》 导演陈思诚等，“因
为他们热爱电影，内心
有动力，也能

下工夫去把工作做得很细。”

强调娱乐性，给大家带来快乐就很幸福

柯利明、肖央、王太利有一个共同点：强调
电影的娱乐性。柯利明说：电影得让人开心、快
乐而不是说教，要服务大众，有治愈效果。有人
说《小苹果》低、土、俗，王太利说：“说什么我
觉得都不重要，只要大家喜欢，能给大家带来快
乐，我就感到很幸福。”当记者询问肖央的艺术追
求时，他说：“电影是一个深入浅出的东西，一定
要保证所有人都知道你在干嘛。我觉得人类的东
西最重要的是有趣。”

但这不代表影片没有情怀、没有梦想。“梦想
这东西和经典一样，永远不会因为时间而褪色，
反而更显珍贵。”这是微电影《老男孩》片尾的一
句话，也被书写在柯利明公司走廊的墙上。他觉
得现在“80 后”正在逐渐多起来，尤其是在这个年
轻人拍片给年轻人看的暑期档，年轻人尤为集中和
突出。但是相比而言，在整个电影圈，相对“60 后”

“70 后”，“80 后”从熟练程度、团队的品位到技术，
“还需要时间的沉淀，还需要学习和历练”。

柯利明说，每一代都觉得自己前无古人后无来
者，“80后”与“70后”、“60后”其实也没有什么不一
样，只是每个时代的环境、境遇、形势不同。“‘老男
孩’这个名称是定义给
所有人的，女性也包括
在内，这是一群激情澎
湃、具有活泼生命力的
人 ，有 一 天 老 去 的 时
候，也会略有点感伤，
但还是热爱生活。我觉
得我们一直会是老男
孩，也会一直把‘老男
孩’系列拍下去。”

《后会无期》 导演韩寒生
于 1982年，《小时代》 三部曲
导演郭敬明生于 1983 年，《老
男孩猛龙过江》 的编剧、导
演、“筷子兄弟”组合之一肖央
生于1980年，《分手大师》导演
邓超出生稍早一点点——1979
年。暑期档的几部重要国产片
几乎都是由“80 后”主创的。
其实，这些影片的背后，投资
人、制片人、策划等也有不少
“80 后”的身影，如 《老男孩

猛龙过江》 的第一出品方、儒
意影业执行董事柯利明也是
32岁的“老男孩”。加上上半
年执导《前任攻略》的田羽
生 、 执 导 《北 京 爱 情 故
事》的陈思诚、执导《同

桌的你》 的郭帆等，这
批“80后”在电影界

集体出现，令业内
人士感到兴奋。

抠电影豪车送购票者看《变4》

《变形金刚 4：绝迹重生》 狂刷
各项票房纪录，在中国内地的受欢迎
程度十分惊人。近日，最热门的手机
购票APP之一抠电影联手AA租车为
影迷营造独特的观影体验，只要在抠
电影上购买 《变形金刚 4：绝迹重
生》 的电影票，每周末有 10 位北京
观众可以获得由超模驾驶全球最热辣
汽车特斯拉接送去影院看大片的机
会。AA 租车也成为全球首家提供特
斯拉短租的服务商。
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邓超

韩寒韩寒

郭敬明

陈思诚

陈正道

柯利明

肖央（左）
王太利

姜昆和戴志诚表演相声姜昆和戴志诚表演相声

““8800 后后””火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火了了暑暑期期档档


